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有的时候，我们会因一个人选
择一座城，也会因一条路而记住一
座城。

你是否注意到，在很多城市里，
一条凝聚了地方特色和人文情怀的
路，往往是一座城市整体风貌的缩
影，是这座城市的闪亮名片。道路
与城市的关系如此密切，路通向哪
里，城市的触角便伸向了哪里。

我是一个淄博人，我已在这座
城市生活了二十多个春秋，一天天，
亲身感受着她从工业化老城向生态
园林新城的巨变。尤其是这两年
来，淄博的城市面貌发生了很大的
变化，道路也修了许多条，大家热切
期待的环城快速路也正在如火如荼
地兴建中。

这座城道路众多，各有气质。
对于中润大道，我因日日相见而情
有独钟。中润大道位于淄博中心城
区的北部，横贯东西，沿路走来，这
座城市的美丽风景和城市风貌可尽
收眼底。

最近这一年，闲暇时间我常与
家人沿着中润大道向东走，一路轻
车畅行，到花山和九顶山公园游玩。
城郊东北部的山野之地，记忆里，曾
经比较荒凉，有几家老工厂和几个
山石采挖后千疮百孔的山头。短短
几年间，尤其是近两年多来，这里已
焕然一新，变成了风景优美的生态
休闲风景区。站在林木葱郁的花山
顶上，西望淄博城区，郁郁葱葱，高
楼林立，道路纵横交错，一派兴盛的
景象。

沿着中润大道，从花山向西出
发，可以欣赏到美丽多姿的城市新
风貌。花山脚下的课本博物馆，散
发着文化的气息，迎接着来自四面
八方的游客，路边新兴的工业园区
井然有序，为这座工业老城注入着
新鲜的活力。越往西走越繁华，新
建的楼盘鳞次栉比，正在建设中的
高新区文体中心已经雏形渐显，令
人期待，提升改造后的火炬公园尤
其美丽。夜晚，这一片的璀璨灯火
为人们带来许多美好的享受。

今年重点升级打造的中润大
道，路边增加了别具匠心的休闲公
园景观带，林木清幽，花香鸟语，让
这一条路的颜值倍增。我注意到，
这条路上每一个小区门外都有一片
供居民休闲娱乐的微型公园，红色
的健身步道时隐时现，亭台小景点
缀其间，这样的规划让人们不必远
行，就能拥有漫步大公园的美好感

觉。我家距离中润大道非常近，在
中润大道和柳泉路的交会处，前段
时间新修的街角公园刚刚开放，里
面有彩色的跑道、古朴的凉亭，还有
精致的小桥，以及铺满了鹅卵石的
一湾小池。夏日的夜晚，我常常来
到这个小公园，散步、健身。其实，
之前这里是一片树林，风景布置得
非常随意。经过这次整修提升改
造，变化太大了，晚上来这里玩的人
也多了。

尤其值得一提的是，新改造的
中润大道，人车分流，美观又贴心。
新铺设的红色自行车道减震性良
好，骑车走在上面安稳又舒适。我
曾多次骑着共享单车穿行其间，那
种清风拂面一路畅行的感觉好爽！

继续西行，来到淄博新区，清
丽脱俗的齐盛湖映入眼帘。我曾
登上海岱楼，俯瞰淄博文化中心全
貌，美轮美奂的大剧院、陶琉馆、图
书馆……宛若一颗颗光彩夺目的
珍珠洒在碧波岸边。

如果说美丽的景观是城市的
外表，那么奋斗的人则是城市的灵
魂。淄博市着力打造的淄博荣耀
广场，红光璀璨，那里集中展现着
优秀企业家、先模人物、高层次人
才的事迹和风采。古有稷下学宫
的群贤毕至、百家争鸣，才造就了
春秋田齐的兴盛和厚重齐文化的
传扬；今有社会各界的先模人才群
聚淄博，合力发光、不懈奋斗，淄博
的今天和未来才充满了蓬勃的
希望。

向西眺望，一座壮观的大学城
园区已经初具规模，产学研一体的
教学基地，将会给淄博的科技腾飞
注入源源不绝的动力。

走一条路，览一座城的风貌。
路是城市的动脉,它通行越畅

达，城市越充满活力！淄博的路还
在不断地升级改造和扩展中，正如
这座城市的面貌，也在日日蜕变。

淄博是齐文化的发祥地，包容
多元与开放革新是齐文化的思想
内涵。我想，在物质与精神文明高
速发展的新时代，古老而又年轻的
齐地，凝聚着祖先的大智慧和今人
不断向上攀登的进取精神，一条路
与一座城的故事也定会更加丰富
多彩！

讲述人:赵蕴霞（淄博高新区晨
报公寓1号楼）

大众日报淄博融媒体中心记者
李振兴 整理

作为餐饮店店主，我经
常因为运营成本高而苦恼。

我一直从事餐饮行业，
今年又在淄博万达广场附近
开了一家快餐店。开店之
前，我咨询过其他城市的同
行，同等规模的店面，配套安
装天然气的成本就要七八万
块钱。对我来说，这是一笔
不小的投资。同行帮我算了
一笔账：天然气管道工程必
须要由燃气设计院设计出
图，要由具备资质的施工单
位施工，还要由专业的监理
公司进行监督。如果店距离
燃气主管道比较远，还会增
加一些材料和施工费用，比
如管沟开挖、回填，还有燃气
管道调压设施、切断设施、阀
门等，都得花钱。室内一般
要安装计量设施，比如阀门、
燃气报警探头等。最后，还
得根据燃气使用量进行适当
调整。说简单点，就是得“私
人定制”。此外，还得考虑燃
气价格，多久才能回本，还有
房屋租金……如果短期租用
的话，这个账是不划算的。

做生意，就要算投入产
出比，这的确是不得不考虑
的现实问题。

就在我踌躇不前的时
候，淄博市住建局的工作人
员和华润燃气服务管家找到
了我，给我送来了一份燃气

“新政”，一下子解决了困扰
我的难题。

他们向我介绍了为小微
商户“量身定制”的燃气“新
政”。据说是住建部门和燃
气企业研究出来的新点子，
通过先行介入、上门服务、减
免收费、全程代办等方式，为

居民用户和工商用户提供更
优质的服务。

按照“新政”，我们小微
工商用户接入工程不用办理
燃气施工审批手续，零上门、
零审批、零收费、零环节、零
耗时，用气接入外线工程审
批实现了“一窗办理”，用气
报装效率大大提高了。

那一天，淄博华润燃气
服务管家来我的店了解了店
里的详细情况。听了他们的
讲解，我才知道，今年淄博市
小微商用户优惠政策的范围
由16立方/小时增加到了25
立方/小时，根据测评，我的
店刚好可以享受小微商户用
气优惠政策。太幸运了！华
润燃气公司负责免费对红线
外燃气管线进行配套建设，
服务管家全程代办各项报装
手续，不用我自己跑腿，我只
需要用多少气交多少钱就可
以了。经过核算，店里燃气
设施、流量计、报警器等前期
投入费用还不到两万块钱，
一下就节省了6万多块钱的
启动资金！

就这样，从前期安装到
后期调试，再到每月的安全
检查、指导用气，我的快餐店
开起来了，生意也越来越好。

我把前期节省下来的资
金，都用在了提升竞争力上，
开发新菜品，增加新设施。
我的店从7月份开张以来，顾
客越来越多，生意也越来越
红火了。

讲述人：孟军（快餐店
老板）

大众日报淄博融媒体中
心记者 王莉莉 整理
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淄博华润燃气服务管家在孟军的
快餐店内进行安全检查并指导用气。


